

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona . . . 1 mes 4 rs. 3 id. 10 rs.  
 En el resto de España . . . 1 id. 5 » 3 id. 12 »  
 En el Extranjero. Trimestre. . . 41 »  
 No se servirá suscripcion que no se haya pagado por adelantado.  
 Se admiten las suscripciones en la Librería Española, Córte-Real, 1.º

# EL ECO DEL PAÍS.

Órgano y genuino representante del partido liberal conservador de la provincia de Gerona.

## ANUNCIOS.

Á los suscritores á . . . 25 cént. de real línea.  
 Á los no suscritores á 50 id. de id. id.  
 Anuncios oficiales, á 60 id. de id. id.

El pago será siempre adelantado.

Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

## REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de la Córte-Real, Núm. 1.º Librería.

## SE PUBLICA

Todos los Martes, Jueves y Sábados.

## SECCION EDITORIAL.

## TEMORES FUNDADOS.

Nosotros que aunque de principios muy contrarios á los del partido dominante, quisiéramos que nos evitaran el disgusto que nos produce el vernos en la dura necesidad de tener que censurar actos y hechos; tenemos que dedicarnos á tan incómoda tarea, si hemos de llenar debidamente la mision que como periodistas y conservadores nos hemos impuesto.

Bien quisiéramos no haber de mojar nuestra pluma en hiel que dé á nuestros escritos el amargo sabor de aquella.

Pero ello es que esa amargura nos dá por alimento la política del día, y con ella hemos de revestir nuestras impresiones.

El Ministerio de la fusion, sin iniciativa, sin verdadera virilidad, sin dar ni la mas ligera muestra que signifique cual es el derrotero ó rumbo que pretende seguir, lo vemos cual otro bagel que entregado á merced de las olas y el viento y combatido por fuertes corrientes submarinas, su inevitable destino es el estrellarse sobre una roca ó encallar en un banco de arena.

Amargo es el augurio, pero por amargo que sea, el fundamento en que está basado abona su exactitud.

Un Ministerio compuesto de elementos etereogéneos, entre los que se hallan los vencedores y los vencidos por el grito de Sanguento, no es posible, por mas que otra cosa se empeñen en asegurarnos, que pueda marchar unido y compacto siendo ya demasiado visibles las interiores contrariedades que lo trabajan.

La esperiencia nos enseña, demasiadamente, que esas fusiones ó coaliciones formadas en la oposicion si son buenas para derribar, jamás han conseguido edificar nada bueno ni estable.

Muchos ejemplos y muchos nombres pudiéramos citar; pero estando como están en la memoria de todos nos creemos dispensados de hacerlo.

Es el caso pues, que el Ministerio de Febrero viene demostrando su impotencia, en esa marcha incierta, en ese caminar sin brújula, que irradiando está en todas las provincias trabajadas por luchas intestinas entre los

hombres del partido constitucional.

Ni los comités se entienden, ni son atendidos por el Ministerio, á quien sin duda ya estorban, hasta el punto de que sus individuos no tienen influencia ni poder para la cosa mas insignificante: y eso produce que hombres encanecidos en el partido constitucional, hombres que le han prestado verdaderos y repetidos servicios, se vean precisados á retirarse á la vida privada y abandonar el campo de la actual política en el que reina el mas perfecto desbarajuste, porque no quieren hacerse solidarios de los fatales resultados que preveen que tal desbarajuste ha de producir.

Y es verdad: el Ministerio de Febrero por no tener las condiciones mas precisas, le falta tambien hasta la que es innata á todo ser; le falta hasta el espíritu de propia conservacion y el de conservar los sagrados intereses é instituciones por que viene obligado á velar.

¿Como es posible que si ese espíritu de conservacion imperase como debiera, si ese cuidado de velar por instituciones é intereses sagrados no lo tuviera poco menos que olvidado, permitiera lo que permitiendo está?

¿Quién es el que no vé en esas decantadas manifestaciones pacíficas de partidos contrarios á toda Monarquía, el curso y amontonamiento de densísimas nubes que cargándose, poco á poco de electricidad, han de producir, no tardando, la tempestad que puede muy bien comprometer la existencia de carísimos intereses?

¿Hay mas que apelar á la historia de todos los tiempos y de todas las Naciones, para convencerse de cuales han sido siempre los preliminares precursores de grandes tormentas que todo lo han desquiciado?

¿Acaso la historia no nos ha de servir de enseñanza provechosa?

Inmensa es la responsabilidad que los hombres del Poder están contrayendo con su mal entendida benevolencia para los que por sus principios, transijir no pueden con la Monarquía. Inmensa responsabilidad contraen los que dán expansion y libertad para la pública y constante propaganda de principios reñidos con nuestras venerandas instituciones.

No es posible, pues, que nosotros fieles y leales defensores de la institucion Monárquica, veamos impávidos lo que está sucedien-

do, y no manifestamos la amargura y el disgusto que esto nos causa.

Hoy, nos concretamos á indicar nuestros muy fundados temores: hoy, nos limitamos á llamar la atencion sobre los hechos consignados y á lo que la historia, con ellos nos enseña indicándonos lo porvenir.

Dios quiera que mañana, no tengamos que plagiar ciertas frases que en ocasion, muy solemne, pronunció el eminente orador Olózaga.—A.

## CABOS SUELTOS.

Justo es que llamemos la atencion del Sr. Gobernador civil sobre el lastimoso estado de la administracion municipal del pueblo de Arbucias. Segun tenemos entendido aquella administracion no ha rendido cuentas desde 1868, y así anda ello.

Allí hay algo que notar sobre fortificacion, sobre derribo de la misma y aprovechamiento de materiales para obras de particulares, sin que hayan satisfecho el importe; y en fin algo y aun algunos, que no son nada edificantes y que iremos diciendo con copia de documentos, si á este asunto no se le pone oportuno remedio haciendo rendir las cuentas, con prontitud y claridad.

Menos frases y mas claridad hermano ex-periódico de cámara. Amontonar frases para no decir nada concreto, lo creemos ó lo consideramos como un subterfugio para evadir compromisos.

Diga, hermano, diga claramente y de un modo terminante, si quiere por supuesto, si es defensor de la escuela proteccionista.

Todo lo demás, no sirve: todo lo demás es meterlo á barullo para no decir nada y quedar nadando entre dos aguas.

Costumbre hermano, que hace tiempo á tomado como guia de su conducta y que es sumamente espuesto hoy en día, como ya puede haber observado. Creáenos, hermano, enmiéndese y no sea tan apegado á esas actitudes ambidestras.

¿Quien tiene razon el ex-periódico de cámara ó *El Constitucional*?

El primero afirma que el Sr. Fabra y Floreta, es el candidato oficial para diputado á córtes por el distrito de esta capital, y el segundo dice que ya no es candidato oficial el Sr. Fabra, ni por este ni por ningun distrito de la provincia. Pónganse de acuerdo hermanos y díganos, quien está en lo cierto.

Dice nuestro colega el ex-periódico de cámara, que el Sr. Mataró tiene mucho adelantado para ser diputado á Córtes por el distrito de Santa Coloma;

lo mismo que el Sr. Ayuso por Figueras, lo mismo que el Señor Traver, por Olot, de modo que los amigos del colega, y parte de sus patrocinadores y sostenedores son los únicos que tienen ya asegurada la elección. Le damos la mas cumplida enhorabuena, por que si tal sucede ¡figúrense ustedes si se pondrá en candelero el colega! El diablo es que, creemos que habrá alguna rebaja y nuestro colega es fácil que tenga que recitar la fábula de la lechera.

### CRONICA LOCAL.

La exposicion de flores, á cuya apertura no nos fué posible asistir, tomando en cuenta la época en que se ha verificado, no ha dejado de tener importancia y ha servido de provechoso ensayo para otra. De todos modos merecen nuestros plácemes los iniciadores del pensamiento y la Junta que ha sabido llevarla á efecto.

El miércoles por la tarde tuvimos el gusto de acudir al Instituto provincial, con motivo de la reparticion de los premios alcanzados por varios alumnos que acudieron al llamamiento del Claustro de catedráticos que abrió un certámen por asignaturas, con el objeto de celebrar el segundo Centenario de Calderon.

Con una numerosa y escogida concurrencia, inauguróse el acto dando lectura el Sr. D. Sebastian Obradors, catedrático de Retórica, de un elegante discurso encaminado á enaltecer la memoria del inmortal vate cuyo segundo Centenario celebraba.

Siguióse despues la lectura de los discursos ó composiciones que obtuvieron premio, y de los cuales no nos pudimos hacer cargo ya por la falta de las condiciones acústicas del salon é ya tambien por que el sitio que nos tocó ocupar se hallaba á bastante distancia de la tribuna en donde se verificaba la lectura por sus jóvenes autores, todos los que fueron muy aplaudidos.

Concluyó la lectura con la Oda premiada, que leída por su joven autor, arrancó nutridísimos aplausos y alcanzó los honores de la repetición.

Los laureles justos y bien merecidos que recojió el joven D. Jaime Salvador y Carbó, á quien conocemos como dependiente de la Farmacia del Doctor Sr. Ametller, deben llenarle de noble orgullo y servirle de estímulo para recoger otros mayores, si sigue en su afición al estudio y al trabajo.

Concluyó el acto con la repartición de los premios obtenidos, retirándose el concurso sumamente complacido y tanto mas las señoras que á su entrada en el local fueron todas obsequiadas con un ramillete.

Reciba el Claustro de señores catedráticos de este Instituto provincial nuestros sinceros plácemes, por haber celebrado tan oportuno como acertadamente el segundo centenario del inmortal Calderon.

En la noche del miércoles y con una concurrencia que llenaba, sobradamente, el local de nuestro Teatro, se celebró la función que la Asociación Literaria dedicó á Calderon. Nos falta espacio para hacer una reseña exacta y minuciosa de función tan brillante, y nos concretaremos á decir que los señores Franquesa, Viñas, Girbal, Pujol y Camps, Vivas, Palol, Grahit, Vinardell, Ferrer y Botet llenaron con acierto, y como siempre, su cometido mereciendo los aplausos y aprobacion de la numerosa concurrencia.

Ex-profeso hemos dejado para lo último, el reseñar la función que el miércoles por la mañana se celebró en Nuestra Santa Iglesia Catedral dedicada

á la memoria del Príncipe del parnaso Español, Calderon de la Barca.

A cargo del Sr. Canónigo Ribera estuvo el discurso ú oración fúnebre. Conocidas eran ya, y muy ventajosamente, las bellísimas condiciones oratorias y el talento que distingue al Sr. Ribera, y sin embargo con el discurso á que aludimos se elevó á tan gran altura que nuestra humildísima pluma no es fácil pueda describir el efecto arrebatador que causó al numeroso concurso que le escuchaba.

El Sr. Ribera estuvo sublime; el Sr. Ribera inspirado por un soplo divino, supo tocar las fibras del corazon hasta el punto de hacer derramar lágrimas á muchos hombres del auditorio.

Todo cuanto digamos, será pálido, ante la verdadera sublimidad del discurso á que nos referimos y por el que el Sr. Ribera merece los plácemes de todos.

### SOCIEDAD ECONÓMICA GERUNDENSE DE AMIGOS DEL PAÍS.

Agítase en estos momentos una cuestion de vital importancia para todas las clases productoras, y la Sociedad Económica gerundense de Amigos del País creeria faltar al objeto de su institucion, sinó tomase en ella una parte activa para conjurar los peligros que amenazan á la producción nacional, y desatendiese los que especialmente puede sufrir esta provincia.

La ley de presupuestos de 1.º de Julio de 1869, letra C, base 5.ª de la reforma arancelaria, estableció que durante los seis años, entonces próximos, serian inalterables los derechos que fijase el nuevo arancel, debiendo rebajarse gradualmente, desde el 7.º al 12.º año, los que excediesen del 15 por 100 hasta quedar reducidos en 1.º de Julio de 1881 á este tipo, señalado como máximo de los derechos fiscales; cuya disposicion fué suspendida indefinidamente por Real Decreto de 17 de Junio de 1875, elevado á ley por las Cortes, en el año siguiente.

La escuela libre-cambista pide con insistencia al Gobierno que levante dicha suspension, planteando definitivamente el libre-cambio de todos los productos industriales y agrícolas.

Sus reclamaciones tan contrarias al espíritu nacional, han puesto en conmocion las principales comarcas productoras, y Barcelona, Manresa, Valladolid, Béjar, Santander y otros centros importantes, han celebrado manifestaciones ó se aprestan á celebrarlas, elevando al gobierno razonadas protestas suscritas con millares de firmas en defensa del trabajo nacional.

Justo es que les secundemos en sus nobles esfuerzos. La provincia de Gerona no debe quedar rezagada en tan patriótica campaña, y con este propósito la Sociedad Económica acordó celebrar una gran manifestacion pública que tendrá lugar en el Teatro principal de esta Ciudad el día 6 del mes próximo, á las 12 de la mañana.

A esta manifestacion convoca la Económica á todos los propietarios, agricultores, industriales y obreros que crean amenazados sus diferentes ramos de producción, para que acudan por sí, ó por medio de delegados nombrados espresamente, á firmar las esposiciones individuales de cada gremio ó agrupacion, ó una colectiva, que se elevarán al Gobierno, y en su caso, á las Cortes.

No figuran en la tabla que vá unida á la convocatoria y que por su estension suprimimos nosotros, los muchos artículos que en la actualidad pagan derechos inferiores al 15 por 100, ni tampoco los que ya están abandonados al libre-cambio, como el yeso y la cal; y téngase en cuenta, que el tipo de imposicion puede resultar mas reducido, porque depende de las valoraciones oficiales que varian ca-

da tres años y son las mas veces deficientes, y que sentado el principio de abolir el derecho protector, convirtiéndolo en un simple derecho fiscal, el Gobierno puede rebajarlo hasta cero, si lo estima conveniente, quedando planteado el libre-cambio del modo mas radical, absoluto y definitivo.

La Sociedad Económica espera que su vez encontrará eco en toda la provincia, y que la manifestacion del día 6, espresando las legítimas aspiraciones del País, será grandiosa é imponente.

Gerona 18 Mayo 1881.—*El Director*, Francisco Bosqui Castellar.—*El Censor*, Emilio Grahit.—*El Secretario general*, Joaquin Grau y Carreras.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «EL ECO DEL PAÍS.»

Barcelona 26 Mayo 1881.

Sr. Director de EL ECO DEL PAÍS

En el banquete que los demócratas dieron el 21 del actual en obsequio al Sr. Pi y Margall, no estuvo acertado ni oportuno el que fué Gobernador civil de Gerona Sr. Matas, al querer brindar, que empezó por decir que Figueras era la Capital del Ampurdan. No le fué posible concluir por impedírsele el Sr. Guerra, representante de esa, que con la natural excitacion que le produjo el oír esa nueva idea, le salió al encuentro y dijo que la capital de la provincia era Gerona. Estaba en lo justo y decia la verdad.

Sensible es que el Sr. Matas al calor que le produgera aquel acto, padeciera una equivocacion tan grave, por mas que los Figuerenses tengan impectore esta pretension que jamás la verán realizada. Dijo que Figueras era la cuna de la democracia Española, y en esto no hay mas que darle la razon, pues es cierto que en aquella villa y sus contornos han sido siempre liberales de lo mas avanzado.

El Sr. Suñer y Capdevila, brindó tambien. No desco entrar en consideracion ninguna respecto de este brindis, léanlo y saquen de él lo que mejor les parezca.

Hubo en este banquete gran concurrencia, orden y ni siquiera una espresion que pudiera ser mal sonante al oído de ningun partidario opuesto, mas en este acto hubo un verdadero pugilato por el desco de hacerse oír todos los comensales, pero que el Sr. Pi, puso coto á tanta aspiracion.

Falta es esta muy perdonable, si se atiende el silencio en que han tenido que permanecer durante algunos años, y á la juventud delirante que allí se reconcentró.

Aquí ha sido muy bien recibida la noticia, que puede considerarse como patriótica, de que ese comité constitucional ha rehusado el candidato oficial impuesto á Gerona, del Sr. Fabra y Floreta. Dicen que la resolucion ha sido fundada por su idea libre-cambista, y si esto es cierto ese comité merece el mejor elogio por su abnegacion y patriotismo en no admitir un candidato, tales ideas sustentan, por mas que el Sr. Sagasta que se obstina en presentarle por la inmortal ciudad, que ahora resulta que desea desligarse de los comités de provincia que tanto le han servido.

Difícil será, que por lo menos en Cataluña, salga ningun diputado que crea en el libre-cambio, en vista de lo que se trabaja en todos los partidos para buscar hombres que sean reconocidos por adictos á la proteccion del trabajo nacional.

Aquí por lo menos se apoyarán todos aquellos candidatos que siendo ó no ministeriales, declaren su decidido apoyo en contra de utopia tan errónea, que llevaría á la region catalana á la segura miseria, cuando su ideal es ir siempre en busca de su riqueza, por medio de la honradez y del trabajo.

Ha llegado nuestro Sr. Gobernador civil don Feliciano Herreros de Tejada. Queda pues justificada la noticia que di en una anterior, de que por ahora el nombramiento de D. Pedro Antonio Torres, queda por el presente en estado de incubacion. Falta calor todavia, para derribar elementos que se hallan como incrustados, en los músculos del fusionismo imperante.

Fué magnífica la velada literaria que se dió en el Teatro de Novedades en obsequio del señor Pi y Margall. El Teatro estaba lleno viéndose un gran número de elegantes damas que con su presencia dieron mayor realce á la fiesta.

Leyéronse muchos y variados trabajos, de personas que nada tienen que ver con el color político del Sr. Pi, que fué calurosamente aplaudido al presentarse en el palco que le estaba reservado.

La fiesta era puramente literaria y pudo tomar parte todo el que era aficionado á esta clase de reuniones instructivas y científicas.

Ampliando lo que dije en la anterior, con respecto á la contribucion Buceta, puedo hoy asegurarle que se han dirigido nuevas cartas á personas de esa y á otras muchas que en la actualidad se hallan distribuidas en otras provincias de España, y que en aquella época formaban parte de una junta que con tal motivo se formó en esa en averiguacion de la manera y forma como se llevó á efecto aquella, y que declaren por escrito cual fué el ánimo al hacer el préstamo, la aplicacion que se le dió y quien el encargado de su distribucion y presentacion de las cuentas que naturalmente habian de resultar de su inversion.

Además, dicen que entre nosotros existe hoy una persona que ocupa un destino muy conocido y que en esa fué el encargado de la recaudacion que aunque pocos serán los datos que pueda dar, en último resultado será tambien consultada.

Hay como dije á V. empeño, en que se devuelva esa contribucion, ó bien en que de una ú otra forma se admita en pago de contribuciones. Veremos que resultará, de esta idea que no deja de ser laudable y algo penosa para quien se ha empeñado en que Gerona le agradezca este servicio.

Con referencia al cabo suelto, que en la edicion del Martes último publica el EL Eco en el que se hace cargo del asunto referente á lo de las dos heredades de Olot que D. Ignacio Bassols publicó el remitido sentencia, se sabia aquí lo que el citado periódico dice y es conveniente que entre el indicado Sr. Bassols y la prensa, se haga luz sobre tan delicado asunto; se sepa por que no se incautó de ellos quien debia y tenia derecho; con que autorización, por quien fueron enagenadas, quien viene usufructuándolas y con que titulo ó con que derecho se halla el poseedor en pacífica posesion.

Es este un asunto que encierra interés, y conviene á la prensa y el Sr. Bassols depurarlos y publicar todo lo que una y otro sepan respecto de él.

Hoy se dará una de las dos anunciadas corridas de Toros, siendo el primer espada Lagartijo. Como no es funcion que me agrade asistir á ella nada diré á V. de su buena ó mala acogida. Es para mi más que repugnante un espectáculo, desprovisto de todo buen sentimiento.

Es cosa ya conforme y por todos los que tienen algun interés de conocer los asuntos de Gerona lo que dice el *Diari* con respecto al «Valencianet» como el llama, ó sea D. Joaquin Ruiz Blanch, ex-Administrador de correos y Director del periódico *La Lucha*.

Nuestro humilde parecer se halla en todo conforme de cuanto se diga y puede decirse en una

publicacion tan interesada y sin rumbo fijo. Los ataques todos que se dirijan á ese órgano antiguo, son aqui bien recibidos por los que se precian en ser constitucionales y adictos al actual Gobierno.

Lo que no estamos ni podemos estar conformes, es con la apreciacion que hace el *Diari* del actual Diputado por Vilademuls, Excmo. señor D. José Alvarez Mariño.

Deseamos más aplomo, mas acierto menos pasion política para juzgar personas que siempre y en todos terrenos se han mostrado dignos de la representacion que se les ha conferido.

Tampoco creemos, que el citado Sr. Alvarez Mariño, sea el áncora de salvacion del Director de *La Lucha*. El tiempo lo demostrará, que no envalde enseña á los hombres de que lado se inclina siempre la ingratitud, por mas que esta sea Valenciana.

Hoy sale para Tarrasa el Sr. Pi y Margall, acompañándole algunos amigos suyos.

Los iniciadores de la exposicion de floricultura, que segun digeron debió abrirse el dia 23 en un local público de esa, segun el parecer de quien la vió, deja mucho que desear, pero esto nada importa, con tal que los gerundenses se estimulen y pretendan en otra análoga lucirse un poco mas que en la actual.

Como no la he visto, solo puede hacer esta pequeña observacion y aun por referencia.

Se pregunta por aqui, en algun centro donde diariamente se leen y ven las publicaciones todas de Cataluña.

¿Que criterio tiene formado el periódico *La Lucha* del libre-cambio?

Como nunca faltan *iguasones*, y aun que la pregunta no puede contestarse en serio hay quien conociendo bien á Gerona, sus moradores, y las propiedades del *Diari* contesta de una manera sarcástica, pero que revela todo cuanto por ahí se dice de el ex-periódico de cámara. Conveniente seria que convenciéndose esa señora de sus achaques, propios de la vegez, se retirase y dejase á su lugar teniente en espedita accion, que corresponde á *El Constitucional*. A cada época, sus hombres y sus costumbres.

Es ya un hecho, el proyecto de nuestro Alcalde constitucional, para evitar que los perros callejeros mueran por las calles víctimas del envenenamiento producido por la extrignina serán como indiqué en una de las atrasadas, cogidos con lazos, y llevados en carro cubierto al depósito instalado en el Matadero, y muertos por axfisia, los que tengan la desgracia de no ser vendidos ó no ser reconocidos por sus legítimos dueños.

Merece la idea un aplauso, y el Municipio el agradecimiento de los Barceloneses que se evitarán tan repugnante como inhumana vision.

El tiempo caluroso y los teatros y diversiones políticas, atestados de gentes que buscan distraccion, son las novedades que por hoy podemos adelantar á nuestros abonados

Suyo *Pancho*.

## RECORTES

**Madrid 26.**—Los periódicos de hoy se dedican exclusivamente á conmemorar el Centenario y á describir las iluminaciones.

Hoy han llegado los alcaldes de Sevilla, Cádiz y Valladolid.

La recepcion en el Ayuntamiento tendrá lugar esta noche.

El Sr. Abascal ha regalado al alcalde de París

un magnífico reloj, en sustitucion del que le fué robado.

La *Gaceta* de hoy publica la aprobacion del proyecto de ordenanzas de la construccion de ferrocarriles y ensanche de vías; y la autorizacion á la compañía concesionaria del ferro-carril de Tarragona á Barcelona y Francia para enlazar provisionalmente las líneas dentro de Barcelona, pasando á nivel por las calles de Aragon y diagonal.

Acaba de terminar la procesion escolar, sin incidente alguno notable. La concurrencia ha sido extraordinaria, á pesar de lo desapacible del dia. Ha asistido la comision de Barcelona.

Las tropas de los cantones de Madrid vendrán mañana para formar parte de la procesion histórica.

El Círculo filológico internacional de Roma celebró anoche una velada literaria en honor de Calderon, habiendo asistido la legacion de España, el gobernador, el alcalde y el rector de la Universidad de aquella capital.

La funcion dada anoche en el teatro del Odeon ha estado brillantísima. Se ha ejecutado la comedia de Calderon *De mal en peor*, siendo majistralmente interpretada. Leyéronse además varios discursos y poesias alusivas al acto, terminando la fiesta con el coronamiento del busto de Calderon entre nutridos y generales aplausos.

El rey y la reina han recibido hoy en audiencia particular á los individuos que componen la comision municipal de Barcelona. D. Alfonso se ha mostrado afectuosísimo hácia Cataluña, habiendo recordado con interés los obsequios de que fué objeto cuando visitó Barcelona. Antes de despedirse háse ofrecido el rey á interesarse por la prosperidad de la industria española. La reina, por su parte, dijo al señor Rius y Taulet que estaba sumamente agradecida á las atenciones y obsequios de que fué objeto su madre á su paso por Barcelona, y ha ofrecido á la comision que visitaria en breve el Principado para tener ocasion de demostrar su gratitud á Barcelona. La comision se retiró de la cámara real en extremo complacida de las atenciones de que habia sido objeto.

**Nueva-York.**—Ha naufragado el vapor «Victoria» en el lago Antonio, pereciendo 175 personas.

**Roma.**—Es probable que esta noche se constituya el nuevo ministerio bajo la presidencia del señor Depretis.

**París 25.**—Las noticias de Túnez que tenemos carecen de interés.

El viaje de M. Gambetta á Cahors ha sido un verdadero triunfo, todas las estaciones del tránsito han aparecido engalanadas con arcos, banderas y follaje. Comisiones de los pueblos salieron á saludarle dando vivas á Gambetta, con salvas y tocando el himno nacional la Marsellesa. En Cahors salieron á recibirle la municipalidad y las autoridades civiles y militares del departamento.

**París 26.**—No hay noticias de Túnez y en cuanto á las locales carecen de interés, refiriéndose todas á los pormenores del viaje triunfal que ha hecho Mr. Gambetta á Cahors.

La crisis italiana ha terminado habiendo logrado al cabo el señor Depretis formar un nuevo ministerio con elementos de la izquierda.

GERONA

Imp. de P. Puigblanquer, plaza de la Independencia.

## EFECTOS PÚBLICOS.

Cotizacion del dia 26 de Mayo.

Tít. al port. de la Denda consol.ª int.	23'62½ d.	23'65 p.
Id. id. ester. de todas emis.	25'15 d.	25'35 p.
Id. id. resguard. Caja Deps.	' d.	' p.
Id. id. amortizable interior.	42'50 d.	43' p.
Id. id. » exterior.	' d.	' p.
Obligs del Estado suv. fer-car. 500 p.	45'90 d.	46'15 p.
Id. del Banco y T. Série interior.	101'50 d.	101'75 p.
Id. del Tesoro sobre products. Ad.	' d.	' p.
Id. sobre rentas Aduanas Cuba.	97'90 d.	98' p.
Bonos del Tesoro. 500 p.	101' d.	101'25 p.
Obligacs. del Banco Hisp. colonial.	' d.	' p.
Cupones 3 p. % interior y Sub. Junio	' d.	' p.

## ACCIONES.

Banco de Barcelona	' d.	196' p.
Sociedad Catalana Genr. de Crédito.	179' d.	188' p.
Sociedad de Crédito Mercantil.	56'50 d.	57' p.
Banco Hispano colonial.	91'50 d.	91'85 p.

## Sociedad Catalana general de Seguros

contra incendios á prima fija	13'75 d.	14' p.
Alumbrado por Gas en Barcelona.	' d.	' p.
Propagadora del Gas.	' d.	' p.
Real Compañía Canaliz. del Ebro.	12'50 d.	12'75 p.
España Industrial.	' d.	' p.
Ferro-carril de Barcelona á Francia.	144'50 d.	144'75 p.
Id.-Tarragona Martorell y Barcelona	274'50 d.	275'50 p.
Id.-Norte de España, 475 p.	118'65 d.	119'10 p.
Id.-Sarriá á Barcelona.	' d.	' p.
Id.-Almansa á Valencia y Tarragona.	' d.	' p.
Id.-Medina á Zamora y Orense á Vigo	80'25 d.	80'75 p.
Id.-Valls á Villanueva y Barcelona.	' d.	' p.
Id.- id. id. id.	' d.	' p.
Id.-Mollet á Cald s.	' d.	' p.
Tran vias de Barcelona á Gracia.	' d.	' p.
Id. de id. á Sans.	' d.	' p.
Id. de S. Andrés.	' d.	' p.
Águas subterráneas del Llobregat.	' d.	' p.
El Veterano sociedad minera.	' d.	' p.
La carboneria del Ebro.	' d.	' p.

## OBLIGACIONES.

Empréstito municipal	100'50 d.	100'75 p.
Id. id. emision 1 de enero 1880	98'50 d.	98'75 p.
Id. id. cédulas del Parque.	96'50 d.	96'75 p.
Id. Provincial	105'50 d.	106' p.
Fer-car. de Barc. á Zaragoza, adher.	113'75 d.	114'25 p.
Id.-id. Série A. de 500 pesetas.	63' d.	63'25 p.
Id.-id. Série B. de 275 pesetas.	63'25 d.	63'50 p.
Fer-car. de Tarrag. á Barna. y Franc.	108' d.	108'25 p.
Id.-Barcelona á Francia por Figueras.	66'25 d.	66'35 p.
Id.-Y minas de S. Juan las Abadesas.	93'65 d.	93'85 p.
Id.-Córdoba y Málaga	' d.	' p.
Id.-Medina á Zamora y Orense á Vigo	57'50 d.	57'75 p.
Id.-Mollet á Caldas, 475 p.	52'50 d.	53' p.
Tran-via de Barcelona á Sarriá.	' d.	97'50 p.
Aguas subterráneas del Llobregat.	' d.	98' p.
Id.-de San Andrés.	' d.	' p.
Canal de Urgel, 500 p.	58' d.	58'50 p.
Puerto de Barcelona, 500 p.	' d.	' p.
Fabril y Merc Rosich herm Llusá y C.ª	' d.	' p.

## SECCION DE ANUNCIOS.

## FERRO-CARRILES, HORAS DE SALIDA DE LOS TRENES.

## LÍNEA DE MATARÓ.

De Barcelona á Cerbera	5'	'	2'	'	'
De id. á Arenys	5'	7'45	12'	2'	3' 5'25
De Portbou á Barcelona	4'30	'	1'	'	'
De Figueras á id.	3'35	'	'	2'5	'
De Gerona á id.	4'	7'22	'	'	3'48
Del Empalme á id.	5'12	8'30	'	'	4'52
De Arenys á id.	5'	6'51	9'57	2'25	5' 6'16

## LÍNEA DE GRANOLLERS.

	Mañana.		Tarde.	
De Barcelona al Empalme.	5'25	12'45	'	'
De id. á Granollers.	5'25	8'45 12'45	2'20	4'35
Del Empalme á Barcelona.	'	8'55	'	5'
De Granollers á id.	6'33	10'30	2'30	6'30

Los trenes que salen de Barcelona á las 5'25 de la mañana y 12'45 de la tarde y de Granollers á las 10'30 mañana y 6'30 tarde, enlazan con los de la línea de San Juan.

Servicio suplementario entre Barcelona y San Andrés para los dias festivos

Salidas de Barcelona á las. . . 10, 10'45, 11'40 mañana y 12'25, 2'15, 3, 3'35, 5, 5'45, 6'30 y 7'20 tarde.

Salidas de S. Andrés á las. . . 10'20, 11'5 y 12 mañana y 1, 2'35, 3'30, 4, 5, 5'20 6'5, 6'50 y 7'40 tarde.

pautado y de escribir, plumas, lápices, tinteros y otros varios objeto de escritorio, todo á precios sumamente reducidos.

Se admiten suscripciones para todos los periódicos asi nacionales como extranjeros.

## SUSCRICION

á la lectura á domicilio, mediante SEIS REALES mensuales.



¡JA NO'S CUS Á MA!

LA COMPAÑIA FABRIL

« SINGER »

ha resolt lo problema dant tots los modelos de sas lleítimas máquinas pera cusir á

10 RALS SETMANALS

sens pagá entrada, ni aument; ni tenir que fer cap adelanto, posantlas aixís al alcans de tot-hom. Se adquireix la milló, la mes bona, la mes llaujera, la máquina que no té competidó en tot lo univers que es la de

La Compañía Fabril » SINGER »

8 -- ABEURADORS -- 8

GIRONA.

## LIBRERIA ESPAÑOLA

CÓRT-REAL, NUMERO 1

GERONA.

En dicho establecimiento se hallarán obras de texto para primera y segunda enseñanza, obras de fondo, novelas, devocionarios, papel

Sr. Director de El Eco del País.

Muy Sr. mio: Despues de haber garantizado en diferentes ocasiones que en mi establecimiento existe un abundante surtido de anteojos y lentes de legítimo cristal de roca, hay todavía quién pretende negar que por los precios fabulosamente bajos que tengo establecidos sea posible la legitimidad de dichos cristales, y puedo provarlo á cualquiera que lo desea que por 40 rs. se puede comprar en mi establecimiento plaza de la constitucion número 12 los mismos anteojos y lentes que los que en Barcelona

y otros puntos cuestan 70 y 80 rs.: la misma rebaja hay en las demás clases de anteojos y lentes, hay además la gran ventaja que en mi dicho establecimiento se montan y recomponen cualquier desperfecto que puede sobrevenir.

Acabo de recibir un completísimo surtido de perfumería como jabones, extractos, vinagrillos, agua de colonia, elixir, dentífricos de los R. R. P. P. Benedictinos, pomadas, gosméticos y los últimos secretos de la hermosura.

Guantes de cabritilla, hilo, algodón y sedas de

última novedad, corbatas de todas clases, cuellos y puños y botonaduras novedad con resorte, Abanicos completa variacion.

Paraguas, sombrillas, bastones, petacas, portamonedas, peines, tijeras, cuchillos, navajas y cortaplumas, cadenas de reloj.

Brazaletes, pendientes, guardapelos, alfileres para mantilla, collaretes y otros, no equivocar la tienda plaza de la Constitucion número 12.— Antomo Colodon.